

# La Voz de Guipúzcoa

Sábado 27 de Noviembre de 1920

Diario Republicano

Año XXXVI.- San Sebastián.- Núm. 12.519

La lucha  
en Guipúzcoa

## LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

La lucha  
en provincias

### EN SAN SEBASTIAN

Con cada día más optimistas y satisfactorias las noticias que recibimos acerca de la candidatura de nuestro querido amigo el candidato liberal don Juan Usabiaga.

Este, y nosotros con él, no quiere hacer una campaña de estridencia que sería tan fácil, ni una labor de odios personales, que no los sienta, sino que se limita a exponer su programa, a ponerse en contacto con los electores, haciendo pública manifestación de su criterio respecto a los problemas nacionales y de sus propósitos de ser un diputado que labora por el distrito y no lo olvida cuando ya los votos le llevaron al Parlamento.

Nosotros insistimos en resaltar la significación eminentemente liberal de nuestro querido amigo.

El señor Usabiaga no ha mendigado apoyos oficiales al de partido, pues entiendo que el apoyo oficial es algo que resulta ofensivo para un pueblo libre como es el distrito de San Sebastián y porque estima que los candidatos que llevan el adjetivo que es casi siempre el apellido de un jefe, no tienen ni pueden tener la libertad de acción necesaria para defender los intereses de sus representados.

Se ha querido, maliciosamente, presentar al señor Usabiaga como enemigo de los obreros. Ello es, sencillamente una infamia, pero tan burda que no llega ni a producir indignación.

El señor Usabiaga es un obrero de la inteligencia, que ha convivido con los trabajadores manuales y sabe de sus necesidades, de sus aspiraciones y de sus demandas.

Don Juan Usabiaga, de esclarecido abolengo liberal, no puede estar frente a esas honradas masas de las cuales no se acuerdan algunos más que en vísperas electorales.

Saben también los elementos democráticos que el candidato de las izquierdas levanta en toda su pureza y amplitud la bandera liberal.

Y por eso, porque ello es así, los jefes de las izquierdas desde Barriobero y Lerroux, hasta el marqués de Alhucemas, pasando por Aiba, Prieto, Melquíades Álvarez y Romanones ven con simpatía su candidatura.

Saben esos señores que no tendrán jamás en don Juan Usabiaga un voto de partido, pero sí saben que la democracia tendrá en él un representante prestigioso y dignísimo.

La lucha que antecede a las elecciones, va a entrar en un período de agudización y nosotros nos disponemos a ella.

Llenos de entusiasmo defenderemos la candidatura liberal encarnada tan dignamente en don Juan Usabiaga, quien confiadamente tiene la seguridad de obtener el triunfo en las próximas elecciones.

### NUEVO PERIODICO

Según se nos dice, dentro de unos días comenzará a publicarse un periódico destinado exclusivamente al comentario electoral y a tratar de la lucha próxima.

Será criterio de la nueva publicación la defensa noble y correcta, pero sin rebuir las cuestiones, para evitar que la prudencia sea confundida con la cobardía.

### EN TOLESA

Hemos tenido ocasión de conversar ayer, con algunos elementos muy significados y prestigiosos del distrito de Tolosa, quienes

nos hablan cuenta de la excelente acogida que ha tenido la candidatura del señor Rengifo.

Los elementos liberales que conocen perfectamente la significación ideológica del señor Rengifo, se disponen a laborar cuanto les sea posible para sacar adelante dicha candidatura.

En la semana próxima tendrán lugar varios actos públicos, en los cuales el candidato liberal dará a conocer su programa y expondrá los proyectos que tiene en favor de Tolosa, si los votos de los electores le dan el triunfo que merece.

El señor Rengifo se halla animado de las mejores disposiciones. Es hombre luchador y activo y no vacilará un solo instante en el cambio emprendido.

Uno de estos días daremos cuenta de un proyecto que podrá desarrollar el señor Rengifo, si llega a tener asiento en el Congreso.

Orador elocuente y conocedor profundo de la cuestión social, la labor de nuestro querido amigo sería sumamente beneficiosa no sólo para el distrito, sino también para la nación entera.

Nosotros tenemos grandes esperanzas de que así habrán de recomerter los electores de Tolosa que con tanto entusiasmo y decisión se disponen a apoyarle.

### EN VERGARA

En el distrito de Vergara no hay hasta ahora proclamada más candidatura que la del señor De Francisco, socialista.

Se asegura, sin embargo, que no pasarán muchos días sin que surjan otras candidaturas.

### EN AZPEITIA

Respecto al distrito de Azpeitia, sólo es seguro que se presentará el señor Senante a la reelección, pues aunque ayer se aseguraba que habría frente a él un candidato conservador, la especie nos parece totalmente gratuita y desprovista de fundamento.

### (POR TELEFONO)

Madrid 27, 0'15.

### LA CONVOLATORIA

Ayer, al hablar con los periodistas el je-

fe del Gobierno, manifestó que el rey había firmado un decreto convocando las elecciones de diputados a Cortes para el día 19 de Diciembre y las de senadores para el día 2 de Enero.

### LAS GARANTIAS

Añadió el presidente que el rey había firmado también otro decreto levantando la suspensión de las garantías constitucionales para los efectos electorales.

### EN CASTELLON

La Asamblea republicana se reunió por la noche a don Fernando Gasset, que representó al partido en el Congreso de la Democracia.

La Asamblea concedió un voto de confianza a dicho representante para que designe al candidato por Castellón, que bien pudiera ser el señor Lerroux.

Mañana volverá a reunirse la Asamblea para escuchar la lectura del discurso que pronunciará el jefe de los radicales en el Congreso de la Democracia.

El próximo domingo comenzará la propaganda electoral con un mitin en Villarreal.

### UN DESAFIO

Sevilla.—Entre el teniente de alcalde conservador señor Jiménez Aragón y el director de "La Unión", don Ramiro J. Guardón, se ha planteado un duelo motivado por cuestiones electorales.

### EN EL FERROL

En el Casino de Mondragón se celebró un mitin de propaganda electoral, en el que hablaron don Ramón Fernández Marzo y don José García Acuña, haciendo resaltar los oradores el entusiasmo que existe en el distrito para oponerse al triunfo del candidato oficial al Gobierno.

Por último habló el candidato don Leonardo Rodríguez.

La concurrencia fue muy numerosa.

### EN SEVILLA

Se anuncia para el 3 de Diciembre la llegada a esta capital de los señores La Cierva y Golceacio, por cuyos nombres se proponen tomar parte en algunas mitines de propaganda electoral.

### EN VALENCIA

En la Casa de la Democracia se han reunido en asamblea los representantes del partido republicano del distrito de Chiva, y han proclamado la candidatura de don Vicente Lambié por dicho distrito.

Por Játiva luchará frente al candidato ministerial el gremialista señor Rubio Genta.

Por Bin, el Gobierno ha encontrado candidato para el distrito de Sagunto. Es el conde de Creixell. La primera manifestación de apoyo ministerial con que cuenta dicho candidato, ha sido la sustitución del alcalde de Sagunto por otro nombrado de Real orden.

Respecto a la candidatura oficial de las derechas por Valencia, el Gobierno no se ha decidido a resolver por sí el pleito tradicionalista, considerando que se trata de política local.

Por tanto, el Gobierno se abstiene de intervenir en la cuestión mientras las circunstancias no lo obliguen a lo contrario.

Parco que el candidato socialista luchará unido con el romanista don Eduardo Logarja.

### Intereses creados

## Inglaterra y Trotzky

El dictador de Rusia ha hablado. Quizás sus palabras fueron más allá de su deseo, porque expresaron temores. Trotzky teme a Inglaterra, y con él la temen todos cuantos forman su rojo cortejo. Inglaterra es la enemiga real y peligrosa de Rusia—ha dicho. Y añadió: «Francia no es más que una mujer histérica y escandalosa que hace ascos», pero Inglaterra es otra cosa. El Júpiter rojo teme por su obra y desconfía de quien todos creen casi una amiga... Y cuando Trotzky no puede ocultar en lo más hondo de su pensamiento los zozobros que le asaltan, es que empieza a ver el principio del fin.

Lloyd George se alegró las iras del mundo burgués. ¿Cómo el primer ministro de un imperio conservador, escarificaba? ¿Hasta dónde le llevarían sus dogmatismos? ¿No veía a Francia, la republicana, orgánica en disque potente ante la ola bolchevique que nació en Oriente? Inglaterra transigía. Inglaterra negociaba, y sus gobernantes reuníanse con los representantes de la tiranía roja, de los vengidos de la burguesía. ¡Oh, pérdida Albión! ¿Hasta dónde se llevarán tus egotismos?

¡Pobres de espíritu los que censurabais a Inglaterra! Bolshacos puritanos que mudasteis de color ante el poder de Moscú. Perdísteis la serenidad y principiasteis a gritar como viejas para abu-

rontar lo que creáis fantasmas y era realidad. Inglaterra, la opérida Albión, no es como vosotros. Más su nave al peligro cuando la ola roja se acercaba a ella, y en vez de gritar misericordia al cielo, bajó a la cala y cargó el navío, lo fortificó por dentro. Y la ola roja se convirtió en potente maridón que remachó las defensas. Y hoy navega segura hacia el puerto elegido.

Inglaterra defiende sus intereses creados en Oriente, a su modo. A nadie da cuenta de sus proyectos. Ella sigue el camino trazado para llegar al fin. Partido Albión, para los demás es leal para ella misma. Se defiende, y eso es todo. Hubiera llegado hasta el pacto para lograr su fin. Inglaterra es el pueblo más humano, porque es el más egoísta. Por eso es grande, por eso lo será siempre. Nunca cede más que ante sí misma.

Trotzky conoce a Inglaterra. Cuando los demás pudidos miraban con asombro al leopardo, el dictador rojo escudriñaba en sus ojos. Y no vio amistad ni transigencia. Vió la verdad, el egoísmo humano que alaba sus uñas para defensor con astucia los intereses creados en Oriente... Trotzky teme al leopardo asustado y fuerte, porque sabe que su zarpazo ha de desgarrar las carnes del esp que lidió su pie al sangre...

David CASARES.

## PIANOS : : AUTOPIANOS

Venta y alquiler.—Afinaciones.—E. LUNA.—Plaza de Guipúzcoa, 10

### Monedas de oro

bien sean francesas, alemanas, de ares, libras, u onzas, compra pagando altos precios. Casa de Banca Guipuzca, Hernani, 13.

### Dr. Bueno Medicina interna

Consultas de doce a una y de tres y media y cinco. GUZPARRA, 13, principal. Teléfono, 22-74